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Sehr geehrter Herr Dr. Fritz, 

wie schon die Veranstaltung mit Frau von Hehn war der gestrige Abend wieder besonders interessant 

und inspirierend, vor allem durch die interessante Persönlichkeit von Frau Prof. Dr. Lauterbach, mit 

ihrem internationalen Hintergrund, ihrer Karriere und ihrer ruhigen, konzentrierten Art zu sprechen. 

Dass sie noch dazu eine Tochter hat, hätte ich nicht erwartet!  

Die Erwartungen in KI halte ich zwar immer noch für übertrieben, befasse mich aber – nachdem ich in 

den 1980er Jahren einer der ersten in Österreich war, die Seminare über Expertensysteme, also KI 

gehalten haben – mit Harari‘s Homo Deus, Filmen wie Gattaca o.Ä. doch mit entsprechenden 

Zukunftsvisionen und versuche, sie der Realität gegenüberzustellen. (Ich habe Mitte der 2000er Jahre 

einen Thriller geschrieben, der mich gelehrt hat, dass sich die Realität schneller und unerwarteter 

bewegt, als man sich vorstellen kann oder will). Mal sehen!  

Jedenfalls war Ihre Veranstaltung wieder eine gut investierte Zeit. Dafür vielen herzlichen Dank! 

Mit den besten Grüßen 

Manfred Reichl 

________________________________ 

Dr. Manfred Reichl - Investor, Board Member, Senior Adviser, Lecturer 

MR Advisory & Investments GmbH 

 

Lieber Herr Dr. Fritz, 

auch wenn der Aufsichtsrat (bisher) nicht Teil meiner Forschung ist, fand ich die Teilnahme gestern 

sehr lohnend. Es war eine sehr informative und unterhaltsame Veranstaltung mit Ihrer Key Note 

Speakerin Frau Dr. Lauterbach.  Ich habe neue Ideen und Anregungen bekommen.  

Nochmals Danke für die Einladung, 

Michael Müller-Camen 

Prof. Dr. Michael Müller-Camen 

Vorstand des Instituts für Personalmanagement 

WU Wirtschaftsuniversität Wien 

 

 



Hallo lieber Josef! 

Ich bedanke mich sehr herzlich für deine Einladung zu deiner sehr gelungenen Veranstaltung gestern 

Abend. 

Ich komme in erster Linie Deinetwegen, um Dich in Deiner Leidenschaft Menschen etwas 

weiterzugeben und zu beschenken ,mit intellektuellem Anspruch , einfach erfrischend motivierend 

und vorbildlich genießen zu dürfen . 

Du lebst Dein Ding und sind Deine Emotionen dahinter gefühlsberührend und herzlich. Eigentlich 

stichst Du in der Wirtschaft deshalb so heraus, da Du wirtschaftliches Denken vereinbarst mit 

menschlichem Wirken. 

Wir stehen in einer Veränderung sowohl weltpolitisch als auch geschäftspolitisch und so wird es 

wichtig werden auch philosophische und Werte erhaltene Menschen zu haben , wie Du es bist! 

Hoffe, Dich bald wieder zu sehen  

Reinhold Schärf 

Geschäftsführer Schärf & Sons , Wiener Neustadt 

 

Lieber Herr Dr. Fritz,  

 haben Sie noch einmal herzlichsten Dank für die Einladung und Ihre liebenswürdige zuvorkommende 

Gastfreundschaft! Wieder einmal bleibt mir nur zu sagen: Chapeau für diese Veranstaltung!  

 Ich hatte eine Reihe sehr schöner, interessanter Gespräche und bin bei den Gesprächspartnern auf 

aufrichtiges Interesse für The Concert of Europe gestoßen. Das gilt es jetzt aufzunehmen und 

weiterzuentwickeln. Nicht zuletzt war Frau Dr. Lauterbach sofort angetan und wir haben verabredet 

weiter im Kontakt zu bleiben.  

Auf jeden Fall hat mir der Abend in der Schoellerbank wieder einmal ganz deutlich gemacht, wie 

wichtig es ist, dass sich Wirtschaft, Kunst, Verwaltung  (und ja: sogar Politik) auf Augenhöhe 

begegnen, dass wir alle gemeinsam Lösungen suchen müssen, dass in der interdisziplinären Neugier 

auf a priori "fremde „Terrains und gegenseitiger Offenheit und Empathie Wege zur Verständigung 

und Frieden entstehen können. Das ist mir ein großes Herzensanliegen.   

In diesem Sinne würde ich mich sehr freuen, wenn wir im Austausch bleiben würden, um den schon 

vor Längerem angesponnenen Faden wieder aufzunehmen und fortzuspinnen und mit unserem 55 

Nationen-Orchesterprojekt perspektivisch einen Akzent auch in Wien zu suchen und zu etablieren. Es 

wäre sehr spannend, mit der Stadt, die die kulturelle Drehscheibe schlechthin zwischen Ost und West 

ist, vielleicht einmal pro Jahr ein besonderes Format zu entwickeln, das unsere europäische 

Hauptstadt Strasbourg und die kulturelle Hochburg Wien, den Sehnsuchts- und Erfüllungsort aller 

Musiker verbinden würde (Vielleicht so etwas wie "Wiener Friedenskongress - Musikalische 

Bürgerdiplomatie Ost-West").  

Ganz herzlichen Dank für alle Ihre bisherige Unterstützung und jegliche weitere Hilfe dabei!  

Nach den beiden letzten Jahren ist ja unser ambitioniertes und große Möglichkeiten eröffnendes 

Orchesterplattform- und Diplomatie Projekt mit unserem offiziellen Debut am 26. Juni in Strasbourg 

endlich ins Rollen gekommen. Es gibt sehr viel zu tun, aber ich bin auch sehr zuversichtlich über die 

Entwicklung. Das Netzwerk wird auf spannende Weise größer.  



Herzliche Grüße aus Kehl am Rhein und Strasbourg  

Johannes Ullrich, M. A.  

Vorsitzender/President  

Gesellschaft für ein Musikalisches Europa e. V.  

Society for a Musical Europe  

Artistic and Music Director  

THE CONCERT OF EUROPE  

Strasbourg - Kehl am Rhein - Rhin Supérieur  

   

Président  

Association Les Amis de The Concert of Europe,  

orchestre européen Strasbourg  

rue Aubry et Rau, Strasbourg 

Ihr Johannes Ullrich  

 

 

Sehr geehrter Herr Dr Fritz, 

ich darf Ihnen hiermit nochmals zur wirklich gelungenen Veranstaltung gratulieren: Sie schaffen es – 

auch mit bzw. trotz ausgeprägter Persönlichkeiten auf Ihrem Podium - immer wieder in 

bewundernswerter Weise, dass sich das Auditorium wohl fühlt und den Abend als das wahrnimmt, 

was es ist: etwas einmalig Spezielles ! 

Viele liebe Grüße Thomas F. Huber 

Dr. Thomas Huber 

Geschäftsführer,  

LH Verm. GmbH, Wien 

 

 

Lieber Herr Dr. Fritz, 

vielen, vielen Dank nochmals, dass ich meine beiden Kollegen zum Forum Aufsichtsrat mitnehmen 

durfte! Es war wie immer eine Top-Veranstaltung mit extrem spannenden Einblicken. Auch die 

Kollegen waren begeistert. Wie immer, habe ich den Abend mit den vielen interessanten Gesprächen 

sehr genossen. 

Ich wünsche Ihnen ein erholsames Wochenende! 

Beste Grüße Astrid Valek  

Astrid Valek, MAS, MBA 

Leitung | Head of Marketing, Business Development, PR  

FSM Rechtsanwälte GmbH, Wien 

 

 



Lieber Josef, 

Frau Prof. Dr. Lauterbach ist eine faszinierende, fachlich ganz tolle Dame und ihre Antworten auf 

Deine Fragen waren sehr interessant. Jedenfalls werde ich als Aufsichtsrat für die nächste Sitzung 

dem Vorstand ersuchen ,eine Darstellung zu geben, welche Maßnahmen getroffen wurden, um 

Cyber Kriminalität hintan zu halten bzw. wenn der Fall eintreten sollte, welche Maßnahmen 

vorgesehen sind. Auch werde ich ersuchen zu berichten, mit welchen potenziellen Kunden wir keine 

Geschäftsbeziehungen eingehen - nicht zuletzt auf Grund der letzten EU-Richtlinie für Banken in 

Bezug auf Nachhaltigkeit. 

Danke, dass ich dabei sein konnte!  

Liebe Grüße 

Ludwig Neumann, versierter, langjähriger Aufsichtsrat 

 

Lieber Herr Dr. Fritz, 

ich möchte mich nochmals ganz herzlich für die Einladung zur gestrigen Veranstaltung bedanken und 

Ihnen zur großartigen inhaltlichen und organisatorischen Ausrichtung gratulieren. 

Nicht nur das Thema ist aktueller denn je und sehr relevant, sondern auch die Speakerin war sehr gut 

gewählt.  

Board Search ist wirklich eine großartige Plattform und ich bin nach wie vor sehr dankbar, dass sich 

ADL zu den Mitgliedern zählen darf. 

Bis zum nächsten Mal und liebe Grüße, 

KARIM TAGA 

MANAGING PARTNER 

GLOBAL PRACTICE LEADER TIME 

 

ARTHUR D. LITTLE AUSTRIA GMBH, Wien 

 

 

Sehr geehrte Frau Kamehl und Herr Dr. Fritz, 

ich bedanke mich für den spannenden Abend. Frau Dr. Lauterbach hat mir bei einem persönlichen 

Gespräch bestätigt, dass wir mit unseren speziellen Leistungen wie Darknet-Forensik und Kryptoasset 

Forensik für Banken, Versicherungen, Unternehmen genau den richtigen Trend der Zeit erkannt 

haben. 

DI Harald Hoschopf 

Risk Audit Advisor 

FOREUS Blockchain Analytics GmbH, Wien 

 

 

 



Sehr geehrter Herr Dr. Fritz,  

Vielen Dank, es ist schön zu hören, dass die Veranstaltung so guten Anklang gefunden hat. Ich freue 

mich auf eine weitere gute Zusammenarbeit.  

Viele Grüße, Martin Klauzer 

Mag. Martin Klauzer 

Mitglied des Vorstandes der SCHOELLERBANK AG 

 

 

Sehr geehrter Herr Dr. Fritz,  

Ich gratuliere Ihnen herzlich zur gestrigen Veranstaltung mit Frau Dr. Lauterbach, die viele Themen 

sehr zielgenau angesprochen hat.  

Auch zu ihrem nächsten Speaker, Christoph Schlick möchte ich gratulieren.  

Ein Abend bei Ihnen bewegt immer. Danke dafür! 

Herzliche Grüße, Aline Eibl  

Mag. Aline Eibl 

 

Lieber Herr Dr. Fritz, 

herzlichen Dank für den gestrigen Abend, der uns sehr gefreut hat. 

Der Abend war sehr kurzweilig, sie haben hervorragend moderiert und mit Frau Prof. Dr. Lauterbach 

eine exzellente Fachexpertin an Ihrer Seite gehabt. Auch das Networking kam nicht zu kurz. 

 Ihre Aussagen haben uns bestärkt, dass wir auf dem richtigen Weg sind und unsere Energie in die 

Schulung sowie das Training von Aufsichtsräte zum Thema Nachhaltigkeit forcieren sollten.  

 Mit herzlichen Grüßen, Ihre Cornelia Sengpiel und Jan-Peter Schacht  

  

 Jan-Peter P. Schacht  & Cornelia Sengpiel | Associate Partner 

Sustainable Growth Associates GmbH | Germany 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Liebe Frau Kamehl, 

lieber Herr Dr. Fritz, 

 

selbstverständlich möchte ich mich noch bedanken und Ihnen zu dieser grandiosen Veranstaltung 

gratulieren! 
 

Von A wie Ankündigung bis Z wie Zeitplan war wieder alles perfekt durchdacht, organisiert und 
moderiert. 
 

Die Teilnahme war definitiv mein Highlight der Woche! Vielen Dank für dieses schöne Erlebnis! 
 

Ich wünsche Ihnen von Herzen auch weiterhin reichlich Kreativität und Erfolg für Ihre Events. 
 

Alles Gute und beste Grüße! 

Simone Miriam Goertz 

 

Simone Miriam GOERTZ    

PwC | Manager, Wien 

 

 

ein sehr inspirierender Abend, bei dem ich sehr viel mitnehmen konnte 

 

Sehr geehrter Herr Dr. Fritz, 

herzliche Gratulation zur tollen Performance: 

Top-Speakerin Anastassia Lauterbach beim Forum Aufsichtsrat » Leadersnet 

Schönes Wochenende! 

Mit besten Grüßen 

Christian Fuchs 

Dr., MBA, CSE, Dipl. Coach (CAS  / ECA) 

Family Business Expert 

 

Lieber Herr Dr. FRITZ, 

Gratulation zu Ihrem jüngsten Erfolg, der, nebenbei, zu erwarten war. Ich bin gespannt auf die 

Nachberichterstattung (und die Bilder). Für die verbleibenden Mails und die Nachbereitung des 

Forums wünsche ich Ihnen ungebrochene Energie. 

Guten-Morgen-Grüße nach Wien  

Clarissa Wilke 

Clarissa-Diana de GRANCY (*Wilke) 

Geschäftsführende Gesellschafterin & Gründerin 

WOMEN'S BOARDWAY,Deutsche Gesellschaft fürFrauen in Führungspositionen mbH, Berlin 

 

https://www.leadersnet.at/news/62665,top-speakerin-anastassia-lauterbach-beim-forum-aufsichtsrat.html


Es war wieder sehr interessant am Mittwoch und ich habe mich gefreut, viele liebe Menschen wieder 

zu treffen. 

Danke, dass ich wieder dabei sein durfte 😊 

Liebe Grüße, Nora Hofbauer 

 

Sehr geehrter Herr Dr. Fritz! 

Vielen Dank für die Einladung zur Veranstaltung, es war sehr informativ und hoch interessant 

mitzuerleben, wie rasant sich vieles verändert und in wie vielen Bereichen Firmen noch wahnsinnige 

Herausforderungen vor sich haben - in Zeiten wie diesen nicht einfach. 

Ich wollte Sie bei Ihren angeregten Gesprächen mit wichtigen Teilnehmern nicht stören und bin 

deshalb ohne Verabschiedung gegangen.  

Bereits heute freue ich mich, Sie bald wieder sehen zu dürfen, gute Geschäfte und beste Grüße  

Karl Lebenbauer 

 

Lieber Dr. Fritz, 

meine Tage in Wien sind immer sehr verplant, so komme ich erst jetzt dazu, mich noch einmal zu 

bedanken für die Gelegenheit, an Ihrer Veranstaltung teilnehmen zu können. Das war in jeder 

Beziehung sehr eindrucksvoll: der quantitativ wie qualitativ bemerkenswerte Teilnehmerkreis, das 

inhaltliche Angebot und besonders Ihre einfühlsame Moderation des Abends. ich habe mich in jeder 

Beziehung gut aufgehoben gefühlt. 

 

Ganz herzliche Grüße, 

Ihr Klaus Mölln 

 

Dr. Klaus Mölln 

Hamburg 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

Via LinkedIN / Auszüge aus einem regen Dialog mit zahlreichen Kommentaren 

 

Eckart Reinke• 1.Board Member I Dealmaker I Game Changer  

Dr. Anastassia Lauterbach als gefragte globale Multi-Aufsichtsrätin zu Gast in Wien. 

Wieder einmal trafen sich die Aufsichtsräte und Führungspersönlichkeiten Österreichs 

bei Dr. Josef Fritz zur Inspiration und zum Gedankenaustausch. 

 

 

Founding Member 

German-IoD® e.V. - Deutsches Institut der Aufsichtsräte e.V.   

GAME CHANGER in BOARD MANAGEMENT 

Lieber Herr Reinke, danke für Ihr Kommen und Ihre Sicht. Sie sind als vormaliger 

Gastsprecher und als charmanter Gast eine Bereicherung! 

herbstliche und herzliche Grüße nach Berlin sendet Ihnen Dr. Fritz 

 

Jan-Peter P. Schacht / Organizational Transformation / Change 

Management / Trusted Advisor 

https://www.linkedin.com/in/ereinke?miniProfileUrn=urn%3Ali%3Afs_miniProfile%3AACoAAABBC7gBHayx0pMPWKA4DH0odmfFbtw9QD4&lipi=urn%3Ali%3Apage%3Ad_flagship3_detail_base%3Ba2LpM93%2FQGevFk6FlcJTBg%3D%3D&lici=UecK8iuPRzGRetvZXpiGlA%3D%3D
https://www.linkedin.com/in/ACoAAADcOBkBNvfWE5VZADAGAya5iSG0p3oTVos
https://www.linkedin.com/in/ACoAABIo94QBnu3ZGY3uolTnUHNh12wIBM1t9XI
https://www.linkedin.com/in/jan-peter-p-schacht-09943428/
https://www.linkedin.com/in/jan-peter-p-schacht-09943428/
https://www.linkedin.com/company/5386531/


Eine wirklich gelungene Veranstaltung mit einer sehr kompetenten Referentin und 

einem exzellenten Moderator. Alle relevanten Themen wurden mit Tiefgang 

adressiert. Eine der wichtigsten Erkenntnisse: Aufsichtsrätinnen und Aufsichtsräte 

müssen einen sehr starken Fokus auf Ausbildung und Schulung legen. 

 

 

 

 

 

 


